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Comunicado 234 
 
 

Al Congreso local, solicita alcalde de BJ mayor presupuesto para seguridad y 
obras públicas  

 

 Legisladores requieren información referente a los Puntos Violeta, la utilización 
del presupuesto participativo e inversión en mercados públicos, entre otros temas 

 
14.11.22. En el marco del proceso de análisis y posterior aprobación del paquete 
económico para el ejercicio fiscal 2023, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 
del Congreso de la Ciudad de México recibió en mesa de trabajo al alcalde en Benito 
Juárez, Santiago Taboada Cortina. 
 
La presidenta de la comisión, diputada Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA) 
precisó que esta mesa de trabajo se desarrolla a efecto de que el alcalde informe a esta 
comisión la forma en que se ha ejercido el presupuesto en este año 2022 y los proyectos 
de presupuesto para atender las necesidades prioritarias durante el próximo año fiscal. 
 
Al iniciar los posicionamientos, la legisladora Daniela Gicela Álvarez Camacho 
(Asociación Parlamentaria Ciudadana) cuestionó cómo ha perjudicado a la alcaldía la 
desaparición del Subsidio para el Fortalecimiento del Desempeño en materia de 
Seguridad Pública (FORTASEG). De igual manera, preguntó cuáles son los factores que 
han provocado que la alcaldía requiera un incremento de 400 millones de pesos en su 
presupuesto. 
 
Al intervenir, la congresista Elizabeth Mateos Hernández (Asociación Parlamentaria 
Mujeres Demócratas) indicó que es importante saber a qué obras será dirigido el 
presupuesto solicitado para el próximo año, y qué porcentaje será destinado a 
actividades culturales. Solicitó conocer los detalles de la atención a 50 Puntos Violeta, 
las acciones para prevenir la corrupción y los alcances del programa de atención a 
personas con cáncer. 
 
Al plantear sus observaciones, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación 
Parlamentaria Mujeres Demócratas) indicó que es importante conocer los detalles 
respecto a la utilización del presupuesto participativo en los proyectos ganadores de obra 
pública que no presentan avances, o que no son entregados con las características 
señaladas; la funcionalidad de las cámaras de vigilancia; la calidad de las luminarias que 
se adquirieron en 2021 y 2022, y la viabilidad y alcance de la adquisición de patrullas. 
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El legislador Jesús Sesma Suárez (Alianza Verde Juntos por la Ciudad) pidió atender las 
solicitudes de atención para animales de compañía y las pistas de parques y jardines 
porque son reductoras de islas de calor; además de acciones de seguridad en las 
colonias Narvarte y Álamos; detallar cuáles son los 50 Puntos Violeta; cómo se utilizan 
los recursos autogenerados y si pueden ser considerados en el techo presupuestal de la 
alcaldía. 
 
En su turno, la congresista María de Lourdes Paz Reyes (PT) denunció irregularidades 
en la alcaldía Benito Juárez, entre las que destaca la corrupción inmobiliaria, que inició 
desde hace 12 años en esta demarcación, y que ha originado un boom inmobiliario en 
detrimento de los servicios que se brindan a la población, así como casos de extorsión a 
comerciantes en vía pública. 
 
El diputado Víctor Hugo Lobo Román (PRD) reconoció que la alcaldía haya ejercido a la 
fecha 97 por ciento del presupuesto anual, así como la transparencia y la generación de 
recursos propios. Mencionó el avance respecto de la agenda social, destacando los 
apoyos a madres jefas de familia, adultos mayores y niños y jóvenes con talento 
deportivo. Destacó que la mayoría del margen de maniobra en el presupuesto de la 
alcaldía Benito Juárez se destina a gasto de inversión, obra pública y servicios.  
 
Por su parte, la legisladora Mónica Fernández César (PRI) expresó dudas en cuanto a 
qué ha sucedido con el ejercicio del presupuesto participativo en la alcaldía, qué 
proyectos se han cancelado proyectados para 2023, debido a la inflación y a la 
disminución de recursos; y cuánto se ha invertido en mercados públicos. 
 
En tanto, el congresista Jhonatan Colmenares Rentería (PRI) al momento de la réplica, 
preguntó qué acciones se implementarán en materia de igualdad de género en la 
demarcación y cómo se canalizarán los recursos a este propósito. 
 
Por su parte, el diputado Christian Damián Von Roehrich de la Isla (PAN) señaló que, 
pese a los recortes presupuestales, esta demarcación tiene una buena administración y 
es la de mayor recaudación por autogenerados, por lo que es necesario conocer las 
alternativas implementadas para seguir contando con más presupuesto, así como los 
objetivos primordiales para 2023 y 2024. 
 
Al intervenir, el legislador Héctor Barrera Marmolejo (PAN) reconoció el trabajo realizado 
en la alcaldía e indicó que se debe considerar la propuesta de aumento en dos mil 
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millones 800 mil pesos del presupuesto a esta demarcación, para no afectar las 
estrategias de seguridad ciudadana, las obras en beneficio de la ciudadanía. 
 
En su intervención, la congresista Ana Francis López Bayghen Patiño (MORENA) señaló 
que la población de Benito Juárez es la que más discrimina a las personas con piel 
morena y de la diversidad sexual, ante ello preguntó cómo se atienden estos tipos de 
discriminación. De igual manera pidió conocer cómo funcionan los 50 Puntos Violeta y 
una explicación por la desaparición de la Dirección de Cultura y cómo se destinan los 
recursos en la materia. 
 
También por MORENA, el diputado José Fernando Mercado Guaida solicitó los detalles 
del subejercicio que existe en la alcaldía Benito Juárez, y de los remanentes que no se 
sabe en qué se gastarán. 
 
Pide alcalde de BJ al Congreso local 458 millones más de techo presupuestal para 
atender las necesidades de la ciudadanía 
 
En su exposición, el alcalde en Benito Juárez, Santiago Taboada Cortina, aseveró que 
la Secretaría de Finanzas les asignará para el ejercicio presupuestal 2023, dos mil 372 
millones de pesos de techo presupuestal, sin embargo, para cumplir con los proyectos 
para 2023 requieren 2 mil 830 millones de pesos. 
 
Detalló que los recursos servirían para aumentar el número de policías y obra pública, 
sustitución de luminarias, rehabilitación de planteles escolares y de 80 mil metros 
cuadrados de carpeta asfáltica; además de la renovación del parque vehicular de la 
alcaldía, y para cubrir el recurso de los laudos. 
 
Al referirse a cómo se han ejercido los recursos del ejercicio fiscal 2022, el funcionario 
afirmó que al cierre del mes de octubre se tiene un avance de 97 por ciento tanto del 
gasto programado como del Presupuesto Participativo. 
 
En cuanto al 3 por ciento que falta por gastar, es decir, 70.6 millones de pesos, indicó 
que se están realizando procesos de adjudicación para la adquisición de luminarias, 
vehículos de proximidad, herramientas e insumos relacionados con protección civil. 
 
Agregó que las medidas de austeridad en capítulos 2000, 3000 y 6000 han permitido 
ahorrar 60 millones de pesos, que se han reenfocado al programa Blindar BJ; mientras 
que con los recursos del capítulo 4000 se apoya a la ciudadanía mediante diversos 
programas sociales. 
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Al responder los cuestionamientos de las y los legisladores, Taboada Cortina aseveró 
que “la demarcación Benito Juárez es una buena alcaldía porque nosotros invertimos en 
bienes públicos, más del 50 por ciento de nuestros programados se va a obras o a 
servicios públicos, porque nosotros decidimos invertir en el desarrollo humano, de las 
colonias y en su infraestructura”. 
 
En este sentido, ratificó que este año se contará con un refugio para mujeres violentadas, 
también se refirió al convenio que tienen firmado con el FUCAM para la realización de 
mastografías. 
 
Por ello pidió que los autogenerados salgan del techo presupuestal, “porque salen de 
nuestra eficiencia administrativa, nosotros somos muy eficientes, las cuotas de 
recuperación de las instalaciones deportivas se reinvierten en su mantenimiento, de no 
ser así se fomentará la corrupción”. 
 
En cuanto al conflicto inmobiliario, dijo que éste tiene que ver con señalamientos que ha 
hecho la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, por ello pidió que se revise 
el actuar del INVI y de los “grupos de vivienderos que han violentado a muchos vecinos”. 
 
En su intervención final, el alcalde Taboada Cortina precisó que esta es la primera 
ocasión en que se adquirirán patrullas con presupuesto participativo, por petición de los 
propios vecinos; y ofreció una reunión con las y los legisladores para analizar a detalle 
los resultados de su programa de seguridad Blindar BJ. Concluyó su ponencia insistiendo 
en la necesidad de un incremento presupuestal, principalmente para utilizarse en gastos 
de infraestructura. 
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